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魯塌礦事故涉事高管遇溺亡
快訊神神州州

深圳滑坡現場萬人續搜救
政府徵地逾400畝放置泥土 弘法寺捐大量物資

前11月工業利潤降幅收窄至1.9%

昨日，記者從深圳光明新區滑坡事
故指揮救援處獲得消息，為了加

大救援力度，當天大量的推土機加入作
業，與挖掘機一起積極爭分奪秒救援。
此次事故共計倒塌180萬立方米，目前
已處理了50萬立方米，為了更快地作
業，目前政府將周邊菜地按每畝2,000
元清苗費徵用堆積泥土，菜農們整體上
比較配合。

推土機司機一天工作12小時
據悉，事故現場已投入上千台推土機和
挖掘機等，作業人員高達上萬人，分別較
事發後第2天的投入增長了6至7倍。
儘管是夜晚，滑坡事故現場仍是燈火

通明，大量挖掘機和推土機徹夜工作，
不斷有滿載泥土的渣土車從現場出來。
有推土機駕駛員稱，他一天工作12小
時，一股救人於危難的力量在支撐他。
據現場進行救援的武警水電某部副支

隊長何奕軍告訴記者，由於出發匆忙，
又經多天的救援奮戰，一些生活的必需
品愈加緊缺。弘法寺和福順公益基金會
在得知後，26日立即送來了米、油、保
暖衣等救援官兵緊缺的物資。
昨日凌晨1時30分，距離事發地大約

500米的恒泰裕失聯人員登記點，不斷
有家屬前來找尋親人，有的家屬在黑夜
裡突破「封鎖」，以尋找失聯家屬的消
息，但很快被公安人員勸了回去。

香港文匯報訊（記者 李昌鴻
深圳報道）昨日是深圳光明滑坡

事故發生的第8日，儘管有時下起零星小雨，但深圳市仍然加大了
搜救力度，投入挖掘機、推土機等共計逾千台，投入人力達上萬
人，較事發後的第2日分別增長6至7倍。為了加快救援進度，政府
向周邊菜農徵地400多畝放置泥土。此外，來自社會的捐助也日益
增多，弘法寺給救援官兵送來大量生活物資。

■■滑坡現場加大了搜救力度滑坡現場加大了搜救力度，，投入挖掘投入挖掘
機機、、推土機等共計逾千台推土機等共計逾千台、、投入人力達上投入人力達上
萬人萬人。。 新華社新華社

香港文匯報訊（記者 馬琳 北京報道）國家統計局昨
日發佈數據顯示，1至11月，中國規模以上工業企業利
潤總額同比降幅收窄至1.9%。
其中，11月當月，利潤總額下降1.4%，降幅比10月
收窄3.2個百分點。國家統計局工業司工業效益處處長何
平分析指出，產品銷售由降轉升、單位成本由升轉降以
及汽車、電力等行業的拉動作用是11月工業企業利潤降
幅收窄的主要原因。

產品銷售轉升 利潤降幅收窄
統計顯示，1至11月，中國規模以上工業企業實現利
潤總額 55,386.8 億元（人民幣，下同），同比下降
1.9%，降幅比1-10月收窄0.1個百分點。其中，11月當

月，實現利潤總額6,720.8億元，同比下降1.4%，降幅
比10月收窄3.2個百分點。
對於工業企業利潤降幅收窄，何平分析稱，一是源於

產品銷售由降轉升。11月份，規模以上工業企業主營業
務收入同比增長1%，而10月份同比下降1.4%；二是營
業外淨收入及投資收益明顯增加。
何平指出，汽車、電力等行業的拉動作用也很明

顯。如11月，受汽車生產增長明顯加快影響，汽車製
造業利潤同比增長35%，增幅比10月份提高28.6個百
分點。
何平提醒，雖然工業企業利潤降幅有所收窄，但產成
品存貨增長有所加快、應收賬款增速依然較高等不利因
素依然存在。

■國家統計局發佈數據顯示，1至11月，中國規模以上
工業企業利潤總額同比降幅收窄至1.9%。 中新社

因版面安排關係，「兩
地融通」版今日暫停。小啟：

香港文匯報訊 據新華社報道，記者從山東
省臨沂市平邑縣玉榮商貿有限公司石膏礦坍
塌事故救援指揮部獲悉，救援人員已經打通
一個通往預定區域的救生鑽孔，正嘗試往井
下輸送物資、聯繫被困人員。涉事企業玉榮
商貿有限公司董事長於昨日凌晨遇溺身亡。
事故救援指揮部副總指揮、臨沂市市長張
術平介紹，事故救援工作進入第三天，目前
仍有17人失聯。26日晚開始，武警和消防官
兵加入井下救援，總救援人數超過700人，
事故救援指揮部要求在保障救援人員安全的
前提下全力營救被困人員。

津保鐵路通車促京津冀一體化
香港文匯報訊（記者 馬琳 北京報道）記者
從中國鐵路總公司獲悉，天津至河北保定鐵路
今日開通運營。該鐵路的開通運營，將促進京
津冀一體化，緩解北京鐵路樞紐壓力。
天津至保定鐵路自天津西站起，經河北省

霸州、雄縣、安新至保定，線路全長158公
里。全線設天津西、勝芳、霸州西、白溝、
白洋淀、徐水、漕河、保定等8個車站，初
期運營時速200公里。
中國鐵路總公司表示，該段鐵路2010年7

月開工建設，2015年10月開始聯調聯試。開
通初期，將安排開行動車組列車4.5對，對
加快沿線工業化、城鎮化進程和旅遊資源開
發，促進京津冀一體化發展及環渤海區域經
濟轉型升級有積極意義。

安監總局「黑名單」瑞海國際居首
香港文匯報訊 據新華社報道，國家安監

總局日前公佈了2015年第一批國家級生產經
營單位安全生產不良記錄「黑名單」信息，
天津瑞海國際物流有限公司排在第一位。
安監總局共公佈了3種類型「黑名單」信
息，第一種是重特大生產安全事故企業，共
7家；第二種類型是重大事故隱患（職業病
危害因素超標），1家；第三種類型是其他
嚴重違法違規行為，共8家。
根據相關規定，這些生產經營單位納入

「黑名單」管理時限為2015年12月15日至
2016年12月14日。
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據大疆創新公關總監王帆透露，2016年公司將增
加行業應用的力度，在搜救、消防、巡檢等領

域增強專業性；除深圳外，在國內外其他城市增設旗
艦店的佈局亦在規劃之中，適時將對外公佈。

「體驗」為主 滿足航拍樂趣
記者在現場看到，整個無人機旗艦店以「體驗」為
主，設有產品靜態展示區、飛行演示區、「天際漫遊
家」體驗區、交流展示區、飛行影院等功能性區域，
能滿足顧客從了解產品特性到感受航拍影像樂趣的多
種交互式需求。

大疆創新創始人、CEO汪滔表示，2015年無人機
行業迅猛發展，公眾認知度逐漸提高，不論是對無人
機好奇的圍觀群眾還是追逐新品的航拍達人，都希望
能深度展開與這些消費者的全面互動，在深圳總部開
設第一家「體驗」為主的旗艦店用意就是在此。

飛行安全 公司首要考慮
對於備受社會關注的無人機飛行安全性等問題，大

疆創新公關總監王帆向記者回應稱，公司產品內含有
安全手冊，官網也有安全飛行的相關資料和視頻，以
及給用戶劃定的限飛區。「飛行安全是公司首要考慮
的，會以各種方式自我約束。公司今年8月推出針對
無人機保險計劃，目前保險已從高端覆蓋到低端產
品，如用戶在使用無人機時出現飛行過程中發生因操
作失誤或其他意外事故導致的飛行器損壞，可聯繫客
服以求妥善處理。」
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香港文匯報訊（記者 郭若溪 深圳報道）

大疆創新全球首家旗艦店近日在深圳歡樂

海岸開門營業，新店佔地面積 800 平方

米，可同時容納超過200人，不少無人機

「粉絲」為了獲得優惠購機名額，一大清

早就在門口排隊，來自香港的周先生以7折

的優惠買到了心儀已久的精靈3無人機，心

情非常激動。

■■店內區域之飛行演示店內區域之飛行演示
區和區和「「天空之城天空之城」」體驗體驗
區區。。 本報深圳傳真本報深圳傳真

■靈眸Osmo相機免費試用。
本報深圳傳真本報深圳傳真

香港文匯報訊（記者唐琳南寧報道）廣西政府投
資引導基金有限責任公司日前在邕揭牌成立，工商銀
行、農業銀行、建設銀行、交通銀行等7家金融機構
與廣西壯族自治區政府簽署投資意向書，建立戰略合
作夥伴關係。據悉，7家金融機構此次簽署的投資規
模共計超1,000億元人民幣。

探索政府資金基金化改革
據了解，此次廣西設立政府投資引導基金旨在改進

財政資金分配方式，減少行政性分配，探
索政府資金基金化改革。早在今年11月
份，廣西就曾發佈成立基金的相關文件，
規定將採用1+N的母子基金運作管理模
式，分別成立國有獨資的廣西投資引導基
金公司和廣西投資引導基金運營公司，分
別負責持有引導資金和面向市場尋找子基
金設立意向。

重點投廣西戰略新興產業
廣西自治區副主席唐仁健透露，引導基金參與投資

若干隻子基金，通過子基金主要投資到廣西境內項
目，引導金融機構和社會資本通過參與新設、增資各
類基金，直接投資等方式，發揮財政資金的槓桿放大
作用。記者注意到，此次設立的引導基金將重點投資
廣西戰略性新興產業、高新技術產業、先進製造業、
生態環保產業、現代服務業等廣西重點產業發展和港
口、園區等交通、工業基礎設施建設以及「一帶一
路」等國家區域發展戰略。

桂引導基金吸7內銀投千億

■中國工商銀行等7家金融機構簽署千億投資意向書。 唐琳攝

香港文匯報訊（記者李昌鴻深圳報
道）第八屆「深商風雲人物」評選榜單
日前揭曉，大族激光高雲峰董事長被評
為「影響中國的深商領袖」，世聯行董
事長陳勁松等10位企業家當選第八屆
「深商風雲人物」。據悉，12月28-29
日，由深商會、深商聯主辦的首屆中國
深商大會將在深圳舉行，王石、馬化
騰、徐少春、高雲峰等深圳眾多知名企
業家將參加，共商中國企業未來發展和
企業家轉型。
第八屆「深商風雲人物」評選活動從

今年5月28日啟動以來，經過20多家行
業協會、社團和相關企業5個月的緊張
工作，現進入綜合評審環節。根據評選
活動組委會的要求，本次評選堅持以
「影響力、創新力、推動力、責任感、
質量觀」作為評選標準，突出社會責任
等評選要素，更加關注「深商」回饋社
會、奉獻愛心的一面。最終，高雲峰被
評為2015「影響中國的深商領袖」稱
號。陳勁松、莊創裕等10位優秀企業家
被評為第八屆「深商風雲人物」。

香港文匯報訊（記者李兵宜賓報道）「四川
宜賓、瀘州等白酒產區高度重視白酒產業發展，出
台多項配套措施，有力地促進了白酒產業的恢復發
展，主要經濟指標『築底回穩』。」四川省經濟和
信息化委員會副主任王萬錕說，今年1至10月，四
川規上酒企346家營收1,465.26億元(人民幣，下
同)、同比增長2.94%，實現利稅266.03億元、同比
增長0.82%，利潤總額139.69億元、同比增長
1.82%。截至今年第3季度，四川白酒產業利稅、
利潤首次實現正增長，實現量價企穩、穩中有升。

面對四大困境 宜賓尋求出路
歷經「黃金十年」飛速發展之後，內地白酒行

業步入深度調整期。宜賓擁有白酒龍頭五糧液，
是內地「白酒金三角」的核心區之一，依然未能
逃過這場寒流。宜賓市經濟和信息化委員會副主
任蘭國賓介紹，目前宜賓白酒產業主要存在以下
困境：一是經濟下行市場低迷，導致部分企業處
於減產、半停產或停產狀態，企業生產經營困
難；二是宜賓原酒生產規模大，向品牌瓶裝酒轉
變步伐緩慢；三是部分企業還處於穩守與等待的

被動局面之中，自主創新動力不足；四是庫存大、回款
慢、融資難，資金普遍緊張。
宜賓戎德坊酒業負責人說，經過這輪洗牌還在運轉的企

業，都經過了九死一生的抗爭，「給我們一些支持，給我
們一點時間，我們一定能走出一條新路。」

開拓電商營銷 推五糧液新品
12月11日，由28家宜賓酒企認繳股本金2.45億元，正
式成立「宜賓酒」股份有限公司；12月16日，宜賓市酒類
協會與酒仙網簽訂合作協議，開闢宜賓白酒電商營銷渠
道；12月17日晚，五糧液「自由度」新品正式亮相，這款
打破數千年傳統飲酒方式的產品被寄予厚望；12月18日，
生物基醇燃料項目在宜賓臨港開發區正式動工……

兼併重組 整合資源提升質量
雖然面臨不小的困難和壓力，但是宜賓白酒產業「一號

工程」仍在有序推進。宜賓市出台各種優惠政策，每年預
算專項資金5,000萬元扶持酒企，財政出資1億元專門為酒
企融資擔保。同時，積極鼓勵白酒企業通過兼併重組、引
進戰略合作者，整合資源、拓展市場，增強企業競爭力和
抗風險能力。然後，制定行業標準和法規，提升宜賓白酒
的質量。

■宜賓酒類食品產業銀企對接會。 記者 李兵 攝


